

Conmemoración del CXXVIII Aniversario de la creación de la Academia Nacional de Medicina y Transmisión de Cargos

Palabras del Presidente Saliente

AN Dr. Patricio Wagner Grau
Presidente, ANM

Durante el período que tuve el honor de dirigir nuestra institución, tuvimos una serie de eventos tanto académicos como sociales y de reconocimientos a nuestros más preclaros académicos, que caracterizaron el dinamismo de la ANM.

Quisiera destacar algunos de los más importantes:

1. Incorporación como Académicos Honorarios de los Drs: Raquel Eidelman Cohen, Zuño Burstein Alva, Raúl León Barúa, Eduardo A. Pretell Zárate, Ladis Delpino de Soto, Mayer Zaharia Bassan, César Torres Zamudio, Francisco Contreras Campos y Andrés Solidoro Santisteban.
2. Se rindió homenaje, en varias sesiones, a los Académicos Eméritos, Drs: Roger Guerra García, Jorge Berrios Reiterer, Ricardo Subiría Carrillo, Carlos Bustíos Romaní, Juan Manuel Cuba, Amador Carcelén Bustamante y Waldo Fernández Duran. De esta manera, la ANM reconoce los méritos de nuestros insignes maestros.
3. Participación de la ANM en la XXI Reunión del Consejo Directivo de la Asociación Latinoamericana de Academias Nacionales de Medicina, España y Portugal-ALANAM. Los distinguidos Académicos de Número Drs: Jorge Castillo Aguirre y Ciro Maguiña Vargas viajaron a la ciudad de Asunción, Paraguay

y tuvieron destacada participación en el evento, dejando muy en alto el nombre de nuestra institución.

4. En el marco de la reunión subregional de las Academias de Bolivia, Colombia, Chile, Paraguay y Perú, realizada en nuestra capital, los presidentes de las citadas academias nos visitaron para tratar los temas de Educación Médica, Nutrición y Medicina y Salud Centrada en la Persona. El evento congregó a diversas personalidades de la medicina nacional y culminó con mucho éxito.
5. El AH Dr. Fausto Garmendia Lorena recibió el "Premio Medalla de Oro" 2015 de la Fundación Hipólito Unanue, distinción que se otorga cada tres años, en reconocimiento a su excelsa labor docente y de investigación.
6. Asimismo, el AH Dr. Zuño Burstein Alva recibió el Premio "Medalla al Mérito en Salud Carlos Enrique Paz Soldán". Honor al Mérito.
7. El AN Dr. Gustavo Gonzáles Rengifo viajó a China invitado por el Instituto de Desarrollo de Plantas Medicinales de la Academia China de Ciencias Médicas donde expuso sus experiencias con la Maca en el Perú, con notable éxito. Felicitaciones!
8. El AN Dr. Patrick Wagner Grau fue invitado a Chile por la Academia Chilena de Medicina y el Instituto

de Chile cuyo Presidente es el AN Dr. Rodolfo Armas Merino. En Santiago, el Dr. Wagner tuvo la oportunidad de dictar tres conferencias sobre “Medicina Centrada en la Persona” y “Factores de deshumanización en la Medicina actual”, departiendo ampliamente con los académicos chilenos y los participantes de la Universidad del Desarrollo (UDD), que lo invitaron a una sesión en las instalaciones de la Universidad.

A continuación, la relación pormenorizada de las actividades de la ANM en el periodo 2013-2015.

MEMORIA

Período 2013-2015

Durante la ceremonia de Transmisión de Cargos realizada en la

Casa Honorio Delgado de la UPCH el 03 de noviembre del 2015.

Dando cumplimiento a lo dispuesto en la Carta Orgánica y el Reglamento de la Institución, presento a consideración de los señores académicos y de esta digna audiencia, un resumen de las actividades realizadas en el bienio que termina.

1. De la junta directiva

Durante este período la Junta Directiva estuvo constituida de la siguiente manera:

Presidente:

AN Dr. Patricio Wagner Grau

Vicepresidente:

AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas

Secretario Permanente:

AN Dr. Nelson Raúl Morales Soto

Secretarios Bianuales:

AN Dr. Víctor Morales Corrales

AN Dr. Alfonso Zavaleta Martínez Vargas

Tesorero:

AN Dr. Miguel Sánchez Palacios Paiva

Bibliotecario:

AN Dr. Walter Llaque Dávila

Vocales:

AN Dr. Oscar Pamo Reyna

AN Dr. Jesús Baldomero Valdez Herrera

2. Conformación de los comités asesores permanentes

Previa consulta a cada uno de los Señores Académicos, de Número, Asociados y Eméritos, se procedió a conformar los diferentes comités, asignando a cada académico al comité de su preferencia. La conformación de los comités fue la siguiente:

I. Comité de Actividades Científicas

Presidente:

AN Dr. Raúl Morales Soto

Miembros:

AH Dr. Zuño Burstein Alva

AH Dr. Raúl León Barúa

AN Dr. Guillermo Quiroz Jara

AN Dr. Jaime Espinoza Solís

AN Dr. Oscar Pamo Reyna

AA Dr. César Cabezas Sánchez

II. Comité de Biblioteca y Publicaciones

Presidente:

AN Dr. Walter Llaque Dávila

Miembros:

AN Dr. Guillermo Quiroz Jara

AA Luis Heraud Larrañaga

AA Ricardo Losno García

AA César Cabezas Sánchez

III. Comité de Bienestar y Asistencia Social

Presidente:

AN Dr. Carlos Vallejos Sologuren

Miembros:

AH Dr. Melitón Arce Rodríguez

AH Dr. Rolando Calderón Velasco

AA Dr. Henry Gómez Moreno

AA Dr. Claudio Lanata de las Casas

AA Dr. Ricardo Losno García

IV. Comité de Calificaciones y Premios

Presidente:

AH Dr. Alberto Perales Cabrera

Miembros:

AH Dr. Javier Arias Stella

AH Dr. Alberto Cazorla Telleri

AH Dr. Rolando Calderón Velasco

AH Dr. Raúl León Barúa
AH Dr. Eduardo A Pretell Zarate
AH Dr. Elías Melitón Arce Rodríguez
AH Dr. Fausto Garmendia Lorena
AE Dr. Roger Guerra-García Cueva

V. Comité de Educación Médica

Presidente:

AN Dr. Víctor Morales Corrales

Miembros:

AN Dr. Agustín Iza Stoll
AN Dra. Graciela Risco de Domínguez
AN Dr. Alejandro Bussalleu Rivera
AN Dr. Luis Varela Pinedo
AN Dr. Herman Vildozola Gonzales
AA Dra. Patricia Campos Olazabal
AA Dr. Eduardo Ticona Chávez

VI. Comité de Ética y Deontología Médica

Presidente:

AN Dr. Ciro Maguiña Vargas

Miembros:

AE Dr. Pedro Albújar Baca
AA Dr. Saúl Peña Kolenkautsky
AA Dr. Luis Fernán-Zegarra Ponce
AA Dr. José Luis Heraud Larrañaga
AA Dra. Patricia Campos Olazabal

VII. Comité de Historia y Filosofía de la Medicina

Presidente:

AH Dr. Raúl León Barúa

Miembros:

AN Dr. Oscar Pamo Reyna
AA Dr. Saúl Peña Kolenkautsky
AA Dra. Patricia Campos Olazabal
AA Dr. José Luis Heraud Larrañaga

VIII. Comité de Patrimonio y Economía

Presidente:

AN Dr. Oscar Pamo Reyna

Miembros:

AE. Waldo Fernández Duran
AN Dr. Gustavo Gonzales Rengifo

IX. Comité de Población y Medio Ambiente

Presidente:

AN Dr. Jesús B. Valdez Herrera

Miembros:

AN Dr. Carlos Bernedo Gutiérrez
AA Dr. Walter Medina Rueda
AA Dr. Julio Chirinos Pacheco

X. Comité de Salud Pública y Seguridad Social

Presidente:

AH Dr. Zuño Burstein Alva

Miembros:

AN Dr. Jorge Castillo Aguirre
AA Dr. Eduardo Gotuzzo Herencia
AA Dr. Alejandro Llanos Cuentas
AA Dr. César Cabezas Sánchez
AA Dra. Patricia García Funegra

3. Sesiones realizadas

3.1 De junta directiva

Con el objeto de conducir la marcha institucional dentro de las normas pre-establecidas, planificar, programar y desarrollar las diferentes actividades en pro de una gestión eficaz, la Junta Directiva realizó 22 sesiones. Lo tratado y acordado en cada una de ellas está debidamente asentado en el Libro de Actas correspondiente, el cuál queda a disposición de los señores académicos que requieran mayor información.

3.2 De la junta general de los académicos de número (sesión de gobierno)

Este tipo de sesiones, que constituyen las de máxima jerarquía institucional y convocan a todos los Académicos de Número se llevaron a cabo en 2 oportunidades:

La primera el 15 de abril 2014, en la que fue aprobado lo siguiente: Promoción e incorporación de:

Académicos Honorarios: Dr. Zuño Burstein Alva, Dr. Raúl León Barúa y Dr. Eduardo A. Pretell Zarate.

Académicos de Número: Dr. Ernesto Ríos Montenegro, Dr. Herman Vildozola Gonzales y Dr. César Delgado Butrón.

Académico Asociado: Dr. Carlos Enrique Ruiz Mori.

Académicos Correspondientes: Dr. Juan Mezzich, USA y Dr. Moisés Gaviria, USA.

La segunda el 26 de mayo de 2015, en la que se aprobó la incorporación como Académicos Honorarios de los doctores, Dra. Ladis Delpino de Soto, Dr. Francisco Contreras Campos, Dr. Roger Guerra García, Dr. Andrés Solidoro Santisteban, Dr. César Torres Zamudio y Mayer Zaharia Bassan.

Académicos de Número Drs. Raúl Salazar Castro, Oswaldo Salaverry García y Eduardo Ticona Chávez. Las actas correspondientes figuran en el libro de actas y están a disposición de los señores Académicos para su mayor ilustración.

3.3. Sesiones científicas

Con el propósito de discutir y profundizar en el conocimiento de importantes temas de actualidad e interés médico nacional, se realizó un total de 14 sesiones científicas, programadas mensualmente por la Junta Directiva, a propuesta del Comité de Actividades Científicas y en coordinación con los respectivos Comités Asesores Permanentes. Los temas tratados fueron:

En el 2014.

- Calidad de la atención médica: Una mirada al entorno
- Endotelio”
- Infecciones relacionadas con carcinogénesis: Riesgo y oportunidades
- Impacto y Control de las Enfermedades Tropicales Infecciosas y Dermatológicas en el Perú.
- Formación Médica VS incremento actual de la Facultades de Medicina, realizado en la ciudad de Piura.
- ¿Deshumanización de la Medicina o deshumanización de la sociedad?
- Impacto de la Enfermedades cardiovasculares en la sociedad contemporánea: Estrategias de control y prevención
- La atención de salud en el Perú: Balance de los últimos 50 años y visión de futuro.

En el 2015

- La Reforma de la salud en el Perú
- Pandemias, actuales y futuras
- Nutrición
- Cambio climático y salud
- Aborto y gestación en adolescentes: Problema social
- Terremoto destructor en el litoral central: Impacto sanitario y social
- El final de la vida.

Estos eventos científicos contaron con la participación de Académicos de Lima, provincia e invitados.

3.4. Sesiones solemnes

Para celebrar importantes efemérides de carácter institucional y nacional la Academia realizó siete sesiones solemnes:

La primera de ellas de Transmisión de Cargos de la nueva Junta Directiva, celebrada el martes 19 de noviembre de 2013.

La segunda, el martes 20 de marzo del 2014, para la Apertura del CXXVI Año Académico de la Institución, oportunidad en la cual el distinguido AE Dr. Eduardo A. Pretell Zarate disertó sobre el tema: “Análisis de la Educación Médica y del Ejercicio Profesional del Médico en el Perú.”

La tercera, el jueves 17 de julio de 2014, en homenaje al CXCIII Aniversario de la Independencia Nacional en el curso de la cual el Excmo. Embajador Dr. Allan Wagner Tizón pronunció el discurso de orden sobre el tema: “La diplomacia peruana a comienzos del siglo XXI”.

La cuarta, el jueves 04 de noviembre de 2014, celebrando el CXXVI de aniversario de creación de la Academia Nacional de Medicina. En esta oportunidad el AH Dr. Javier Arias Stella, Ex Ministro de Relaciones Exteriores, disertó sobre el tema “Deberes y Retos Institucionales en el Perú de hoy. Propuesta del Colegio Nacional del Perú”.

La quinta, el martes 19 de marzo del 2015, para la Apertura del CXXVII Año Académico de la Institución en la cual el distinguido AH Dr. Fausto Garmendia

Lorena, disertó sobre el tema: “La contribución de San Fernando a la lucha contra la violencia en el Perú”. Premio Internacional “Dr. Fritz Redlich Global Mental and Human Rights Award” 2014.

La sexta, el jueves 16 de julio de 2015, en homenaje al CXCIV Aniversario de la Independencia Nacional el discurso de orden: “El levantamiento de Manco Inca en Vilcabamba”, estuvo a cargo del Dr. Federico Kauffmann Doig.

Y la séptima, la que hoy martes 03 de noviembre de 2015, nos congrega en este histórico recinto, sede de la Casa Honorio Delgado de la UPCH, la Sesión Solemne en Conmemoración del CXXVII Aniversario de la Academia y en la cual, luego de un fructífero período de realizaciones, entregó el cargo de Presidente de la Academia Nacional de Medicina al AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas y en la que bajo su liderazgo un nuevo equipo de Académicos asume el gobierno de la institución.

3.5. Sesiones de incorporación

Académicos Honorarios 2014

El martes 06 de mayo de 2014 se incorporó como Académico Honorario a los Drs. Raquel Eidelman Cohen, Zuño Burstein Alva, Raúl León Barúa y Eduardo A. Pretell.

El martes 21 de octubre de 2014 se incorporó como Académico Honorario a los Drs. Melitón Arce Rodríguez, Rolando Calderón Velasco, Fausto Garmendia y Alberto Perales Cabrera.

Académicos Honorarios 2015

El martes 18 de agosto se incorporó como Académico Honorario a los Drs. Ladis Delpino de Soto, Mayer Zaharia Bassan y Cesar Torres Zamudio.

El jueves 24 de setiembre se incorporó como Académicos Honorarios a los Drs. Francisco Contreras Campos y Andrés Solidoro Santisteban.

Académicos de Número.

Durante el bienio que termina fueron promovidos a Académicos de Número 4 Académicos Asociados en ceremonias especialmente realizadas para este fin. Ellos fueron, en orden cronológico los siguientes:

El martes 03 de junio de 2014 el AA Dr. Herman Vildozola Gonzales, siendo presentado por el AH Dr. Fausto Garmendia Lorena.

El martes 08 de julio de 2014, el AA Dr. Ernesto Ríos Montenegro, siendo presentado por el AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas.

El viernes 14 de noviembre de 2014, el AA Dr. Cesar Delgado Butrón, siendo presentado por el AN Dr. Carlos Bernedo Gutiérrez.

El martes 1 de septiembre de 2015, el AA Dr. Oswaldo Salaverry García, siendo presentado por el AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas.

El jueves 17 de septiembre de 2015 el AA Dr. Raúl Salazar Castro, siendo presentado por el AN Dr. Jaime Espinoza Solís.

De Académicos Asociados

Con el propósito de incorporar a nuevos Académicos Asociados, la Academia realizó una sesión el martes 19 de agosto de 2014, en el Centro de Convenciones del Colegio Médico del Perú para recibir a los doctores Sergio Ronceros Medrano y Carlos Enrique Ruiz Mori.

La presentación de todos ellos, conforme a la Carta Orgánica, estuvo a cargo del Secretario Permanente AN Dr. Nelson Raúl Morales Soto.

De Académicos Eméritos

El 02 de septiembre del 2014, la Academia rindió homenaje a los Señores Académicos Eméritos Drs. Andrés Solidoro Santisteban, Cesar Torres Zamudio, Francisco Contreras Campos, Ricardo Subiría Carrillo y Ladis Delpino de Soto.

El 11 de noviembre de 2014, la Academia rindió homenaje a los Señores Académicos Eméritos Drs. Roger Guerra García, Jorge Berrios Reiterer, Calos Bustíos Romaní y Juan Manuel Cuba.

El 03 de diciembre del 2014, la Academia rindió homenaje a los Señores Académicos Eméritos Drs. Amador Carcelén Bustamante y Waldo Fernández Durán.

4. Reunión subregional de las academias de Bolivia, Colombia, Chile, Paraguay y Perú

Del 11 al 13 de diciembre de 2014, en el marco de las actividades de la Asociación Latinoamericana de Academias Nacionales de Medicina, ALANAM. Lima, la Ciudad de los Reyes, recibió con beneplácito la grata visita de los presidentes de las Academias de Bolivia, Colombia, Chile y Paraguay para tratar los temas de: Educación Médica, Nutrición Medicina y Salud Centrada en la Persona.

5. Congreso bienal de la academia

En cumplimiento de lo dispuesto en la Carta Orgánica, la Academia realizó su Congreso Bienal del 03 al 05 de septiembre de 2015. Esta fue en la ciudad de Chiclayo. El Comité Organizador Nacional estuvo presidido por el AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas y el Comité Local por la AA Dra. Patricia Campos Olazabal, Rectora de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo.

La inauguración: Conferencia Magistral: “Los desafíos para la medicina en el siglo XXI”

AH Dr. Rolando Calderón Velasco

El programa comprendió la revisión actualizada de importantes áreas de la medicina como: Drogadicción y farmacodependencias, Metabolismo y Salud cardiovascular, Tuberculosis, Medicina Centrada en la Persona, Riesgos por enfermedades transmitidas por vectores, las ponencias que alcanzaron un altísimo nivel de excelencia estuvieron a cargo de profesores de las universidades del país, entre académicos e invitados especiales. El Congreso fue todo un éxito y concitó el interés de la comunidad médica del norte del país.

6. Reuniones internacionales

XXI REUNIÓN DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE ACADEMIAS NACIONALES DE MEDICINA, ESPAÑA Y PORTUGAL – ALANAM.

Temas Oficiales: “Impacto de las Nuevas Tecnologías sobre los Métodos Tradicionales de Diagnóstico y Tratamiento” y “Salud y Medio Ambiente”.

Los AA NN Drs. Jorge Castillo Aguirre y Ciro Maguiña Vargas asistieron en representación de la Academia. El evento se realizó en Asunción, Paraguay del 2 a 4 de octubre de 2014

Reunión Conjunta de la Academia Nacional de Medicina y el Instituto Nacional de Salud.

2014

I Simposio: “Enfermedades crónicas no transmisibles”.

II Simposio: “Enfermedades infecciosas desatendidas en Perú y las Américas”.

III Simposio: “Formación de Recursos Humanos en Salud”.

IV Simposio: “Reforma del Sistema de Salud Peruano”.

2015

I Simposio: “Enfermedades infecciosas emergentes y reemergentes”.

II Simposio: “Informática médica y Telesalud”.

III Simposio: “Desarrollo Infantil Temprano”.

IV Simposio: “Ciencias básicas y su contribución a la salud” (diciembre 2015)

7. Sesiones con investigadores visitantes:

- Gonzalo Otazú, Ph.D.: “Las Neurociencias y el Hombre.”
- Dra. Elena Cáceres: “Física cuántica, agujeros negros, El Universo como un holograma”.
- Fernando García, M.D.: “Teoría Evolutiva del Carcinoma Prostático”.
- Dr. Oren Asman, (Israel): “Avoiding ethical pitfalls - A Practical Ethical Decision making model”.
- Dr. Alberto Cordero Lecca: “El Pragmatismo en la Filosofía de la ciencia”.
- Dr. Guillermo Whittembury Mendiola, Venezuela: “Visión Moderna de la estructura de las membranas celulares”.
- Dr. David Andrew Steven, MD, MPH, FRCSC, FACS y Dr. Jorge Guillermo Burneo, MD, MSPH, ABPN: “Epilepsia refractaria”
- Dr. Yury Lartsev: “Nanobiotecnologías celulares y tisulares en Artrología”.
- Dr. Antonio López Vega.: “El Dr. Gregorio Marañón, un médico precursor en el Perú”:

8. Tertulias académicas 2014

Abril 26, "Seguridad ciudadana y desarrollo social", Dr. Gino Costa Santolalla

Mayo 17, "Marcel Proust", Dr. Raúl Mujica Cacho

Junio 21, "La construcción del inconsciente en el Budismo". Mag. Rafael Flores Paz

Julio 19 "La Opera". Dr. Amador Carcelén Bustamante

Agosto 23, "La corrupción en el Perú", Sr. Gustavo Gorriti Ellenbogen

Setiembre 20, "Conspiración y muerte de Francisco Pizarro, Dra. Ladis Delpino de Soto y Dr. Hugo Ludeña.

Octubre 25, "El Bossón de Higgs: ¿La partícula de Dios?, Dr. Patricio Wagner Grau

Noviembre 22, "Participación social y democracia, Dra. Lourdes Flores Nano

Tertulias Académicas 2015

Abril 18, "El Hospital histórico de San Andrés", Dr. Oswaldo Salaverry

Mayo 16, "Impunidad en el Perú" Dra. Luz Áurea Sáenz

Junio 20, "Identidad Nacional" del Mestizo a la Nación Purucultural, Dr. Antonio Zapata Velasco

Julio 18, "Visita al Museo de Louvre", Dr. Rolando Calderón.

Agosto 22, "César Vallejo: Vida y poemas", Drs. Edgar Morales Landeo y Úber Ramírez Pintado

Setiembre 19, "Formas de violencia emergente y reemergente en el Perú", AH Dr. Fausto Garmendía Lorena

Octubre 31 "El médico como paciente", Dr. Pedro Albuja Baca

9. Publicaciones

En este período y gracias a la actividad fructífera del Comité de Biblioteca y Publicaciones presidido por el AN Dr. Walter Llaque Dávila, se editaron las siguientes publicaciones: Boletines de la Academia correspondiente a los años 2012, 2013 y 2014. Anales del año 2012. Anales 2013 y 2014 están en proceso para su imprenta y distribución oportuna. En este punto merece mención aparte otra publicación: La Gaceta, publicación trimestral editada por el Comité de Biblioteca y Publicaciones año 2014.

- Libro Tertulias Académicas 2011,

- Libro "Alcohol y Salud Cardiovascular", editado por el AN Dr. Guillermo Quiroz Jara.

- Libro "Presencia e influencia de la Medicina Francesa en el Perú del Siglo XIX", AN Dr. Oscar Pamo Reyna.

10. Segunda Convención Nacional de la ANM

Se llevó a cabo el día 29 de marzo de 2014. Asistieron 31 académicos y se cumplió el programa previsto, siendo presidido por el AN Dr. Oswaldo Zegarra, con apoyo del AE Dr. Alberto Perales Cabrera, como Asesor del evento; actuó como Secretario el AN Dr. Raúl Morales Soto. El documento con los informes de los grupos de trabajo y las propuestas recibidas durante la plenaria que fueron publicados.

11. Estatuto de la ANM

Los nuevos Estatutos de la Academia Nacional de Medicina, fueron aprobados en Sesión de Gobierno del 24 de junio de 2014,

12. Pronunciamiento de la ANM

1. En sesión extraordinaria del 17 de junio 2014, la Junta Directiva aprobó emitir un pronunciamiento de la ANM respecto a la huelga médica, el cual fue enviado a las autoridades y publicado en el diario La República el lunes 23 de junio. Se recibió respuesta de la Sra. Ministra de Salud, Eco Midori de Habich.

2. Pronunciamiento sobre la Investigación Científica en Salud, 6, julio 2015.

La Academia Nacional de Medicina, ANM, en cumplimiento de su rol consultor en salud, expresa lo siguiente:

1. La investigación científica, en general, es indispensable para asegurar el desarrollo y bienestar de la humanidad.

2. La investigación científica en salud permite la creación de nuevos tratamientos, garantizando la utilidad e inocuidad de medicamentos y vacunas indispensables para mantener la salud de la población y atender sus enfermedades actuales y futuras.

3. Esta actividad –en la forma de ensayos clínicos controlados- está regulada por normas internacionales técnicas y éticas de la Organización Mundial de la Salud, (OMS), la Asociación Médica Mundial (Declaración de Helsinki) y otros organismos especializados; y, en nuestro país, por el Ministerio de Salud a través del Instituto Nacional de Salud. Todas ellos son de estricto cumplimiento por investigadores, instituciones, autoridades y organismos de salud que desarrollen estas actividades de investigación.
4. La investigación en adultos no es necesariamente aplicable a los niños por lo cual se requiere hacer investigación específica bajo la severa observación de las directrices mencionadas.
5. El Nuffield Council on Bioethics señala que los ensayos clínicos en países en desarrollo están éticamente justificados si cumplen con 3 requisitos: a) La relevancia y pertinencia del estudio que debe ajustarse a las necesidades de la población en la que se realiza; b) La disponibilidad de tales tratamientos para la misma población una vez terminado el estudio; c) El respeto a las tradiciones culturales particularmente en lo relativo al Consentimiento Informado.
6. En tal perspectiva, la ANM apoya el desarrollo de la investigación científica en salud en nuestro país en todas las edades, siempre y cuando cumpla con el estricto respeto a las normas éticas internacionalmente aceptadas y la legislación peruana.

13. Homenajes Distinciones y Premios.

Durante este período diferentes académicos han recibido este tipo de distinciones. Mencionamos entre ellos:

2014

Al Académico Asociado Dr. Eduardo Penny Montenegro recibió la categoría de FELLOW (AGSF), la que confiere la American Geriatrics Society y que le convierte en el primer geriatra latinoamericano que no labora en USA o en Canadá en obtenerla, lo que constituye un reconocimiento a la labor en nuestros países.

El Académico Emérito Dr. Zuño Burstein Alva recibió el Premio “Medalla al Mérito en Salud Carlos Enrique Paz Soldán” 2014 que otorga la Academia Peruana de Salud

conjuntamente con la Organización Panamericana de la Salud y el Organismo Andino de Salud “Convenio Hipólito Unánue.

El Dr. Gustavo F. Gonzales, Académico de Número de nuestra Academia y Profesor Principal de la Universidad Peruana Cayetano Heredia (UPCH) viajó a China invitado por el Instituto de Desarrollo de Planta Medicinales (IMPLAD), Beijing de la Academia China de Ciencias Médicas. Durante su estadía en Beijing expuso la conferencia “Research on Maca in Perú” llevado a cabo en IMPLAD, Beijing el 24 de marzo del 2014. El 26 de marzo se presentó el libro: New Healthy Resource-Maca escrito en idioma Chino y cuyos coautores son el Dr. Niu Jain-Wei de Kai Feng University, el Dr. Peng Yong del IMPLAD y el Dr. Gustavo F. Gonzales de la UPCH.

El día 29 de marzo en la Universidad de Henan en la ciudad de Kai Feng se realizó otra conferencia a cargo del Dr. Gustavo F. Gonzales sobre la maca y a cargo del Dr. Peng Yong de Implad sobre maca y sobre té. El Dr. Gonzales ha sido designado como Profesor Visitante de la Universidad de Kai Feng.

El Colegio Médico del Perú hizo entrega de la medalla y Diplomas Honoríficos en el Día de la Medicina Peruana, el 05 de octubre del año 2014 a los siguientes Académicos:

Medalla y Diploma de Honor al Mérito

AN Dr. Jaime Villena Chávez

Medalla y Diploma de Honor al Mérito Extraordinario

AN Dr. Carlos Bernedo Gutiérrez

AN Dr. Jaime Espinoza Solís

2015

Medalla y Diploma de Honor al Mérito

AA Dra. Pilar Mazzetti Soler

Medalla y Diploma de Honor al Mérito Extraordinario

AN Dr. Jaime Villena Chávez

El AH Dr. Fausto Garmendia Lorena recibirá el “Premio Medalla de Oro 2015” de la Fundación Instituto Hipólito Unánue, la ceremonia se realizará el 10 de noviembre.

14. Académicos fallecidos

Durante el bienio que termina la Academia Nacional de Medicina tuvo el pesar de perder a doce de sus más ilustres miembros:

Académico de Número Dr. Jorge Castello Castello, 23 de marzo 2014

Académico Correspondiente Dr. Francisco Tejada, 24 de septiembre de 2014

Académico Asociado Dr. David Perea Pérez, 21 de marzo de 2015

Académico Asociado Dr. Ricardo Cheésman Jiménez, 02 de junio 2015

Académico Asociado Dr. Carlos Galarza Manyari, 18 de julio 2015

El Padre Ricardo Morales Basadre, Sacerdote Jesuita, acaecido el 23 de enero del 2014. Notable educador, presidió el Consejo Nacional de Educación. Tuvo a su cargo la exposición de la primera Tertulia Académica de la ANM.

La Academia los tendrá siempre en un sitio preferente de su memoria.

15. Movimiento económico

La tesorería a cargo del AN Miguel Sánchez Palacios mantuvo en todo momento una celosa actitud sobre el patrimonio institucional y extrema austeridad en los gastos.

La Academia expresa, en esta materia, su agradecimiento a las instituciones que desinteresadamente y sin interferir con su autonomía, contribuyeron a sustentar el rubro de ingresos. Ellas son: Ministerio de Salud y Colegio Médico del Perú.

A todas estas instituciones se les hace llegar el reconocimiento institucional.

16. Comité De Damas

El Comité de Damas que en el período que termina ha estado presidida por la señora Malena Luxardo de Wagner e integrado por las señoras: Vice Presidenta, Sra. Eliana Linares de Zegarra; Secretarías, Sra. Patricia Delgado de Morales y Mónica Boza de Zavaleta; Tesorera Sra. Yolanda Escavino de Sánchez Palacios, Vocales, Esperanza Sánchez de Llaque, Hortensia Núñez de Pamo y Bertha Duran de Valdez.

Este importante Comité ha realizado una destacada labor social contribuyendo a estrechar los vínculos de amistad y fraternidad en el seno de la institución y apoyando diversas actividades sociales.

La Junta Directiva expresa al Comité de Damas su más profundo agradecimiento.

A nuestro personal administrativo y secretarial, Estela y Rosario por su valiosa colaboración.

17. Consideraciones Finales

Durante el período que termina la Academia ha seguido cultivando estrechos vínculos de cooperación con el Ministerio de Salud, Colegio Médico del Perú, Organización Panamericana de Salud, Instituto Nacional de Salud y con las sociedades científicas del país. Ha estado siempre dispuesta a cooperar y lo ha hecho en la medida en la que fuera requerida su participación con el organismo rector de la salud en el país, el Ministerio de Salud y todas las demás instituciones que han considerado válido y necesario su concurso.

Al concluir esta Memoria, los miembros de la Junta Directiva que hoy culminamos sus labores, expresamos a los Señores Académicos nuestro reconocimiento por la confianza que nos brindaron para conducir los destinos de la institución durante los dos últimos años y formulamos nuestros más sinceros votos por que la gestión de la nueva Junta Directiva alcance el mayor de los éxitos.